

les réclament, comme à Esbjerg, dans le Jutland. Enfin, mentionnons ceci : le Parlement danois a accordé, l'année dernière, aux religieuses vouées au service des malades le libre parcours en seconde classe sur tout le service des chemins de fer, des bateaux à vapeur et des tramways.

*Antilles.* — *Ce que l'on dit des Canadiens français dans les Antilles.* — Un correspondant du journal américain, la *Tribune de Woonsocket*, a traduit quelques passages d'un journal de Porto-Rico (l'ancienne île espagnole aujourd'hui gouvernée par les Etats-Unis), relatifs aux Canadiens.

D'après la *Semaine religieuse* de Québec, on a vu rarement les Antillais des grandes îles rendre justice aux Canadiens : on ne sait trop d'ailleurs pourquoi. Quoi qu'il en soit, cet état d'esprit ne rend que plus remarquables les éloges qu'ils leur adressent aujourd'hui. Pour le journal de Porto-Rico, les causes qui ont motivé la rapide augmentation du catholicisme dans un pays soumis à l'Angleterre, sont, en premier lieu, les vertus chrétiennes, la foi inébranlable et la dévotion fervente des anciens Bretons qui colonisèrent l'Amérique septentrionale jusqu'à ce que ce pays passât au pouvoir des Anglais en 1763. « Ces vertus étaient, dit-il, le champ fertilisé où s'appuyèrent mutuellement d'un zèle ardent les missionnaires, les prêtres et les évêques parmi lesquels figurent des hommes énergiques et éminents comme les Laval-Montmorency, les Plessis, les Bourget et les métropolitains actuels de Québec et de Montréal, NN. SS. Bégin et Bruchési, qui font honneur à l'épiscopat canadien ». Le journal antillais croit que la puissance du Canada est destinée à devenir la grande pépinière d'où émanera la lumière du catholicisme pour se répandre dans toute l'Amérique saxonne.

*Mexique.* — *Conversion.* — On annonce la conversion de M. Guillaume Sloan, ministre protestant, appartenant à la